

L'Argile Verte cette Terre qui Guérit

Histoire et Manuel pratique de l'Argile

BORIS DEKOPOLO



L'Argile cette terre qui Guérit

L'Argile Verte Histoire et Manuel Pratique

Petite histoire de l'Argile verte



Il y a environ trois mille ans, selon les papyrus égyptiens, les médecins du pharaon se servaient largement "des argiles" pour soigner les vivants de toutes sortes d'affections alors que les embaumeurs les utilisaient aussi pour les morts. C'est dire que les égyptiens connaissaient tous les principes de l'argile et ses indications.

Dans l'histoire de l'humanité, la terre crue et le bois sont certainement les deux matériaux qui ont été les plus utilisés pour la construction des habitations.

Se trouvant partout, ils permettaient de construire sa maison sans engager de dépenses importantes.

La terre crue a ainsi été mise en œuvre de manière très diversifiée:

colombage, torchis, pisé, adobe, enduits intérieurs, peintures, etc.

Ces techniques traditionnelles sont encore très courantes dans certaines régions du monde.

La terre peut aussi être cuite pour fabriquer des briques ou des tuiles.

Aujourd'hui, l'argile réapparaît de plus en plus dans les constructions car ses qualités constructives et environnementales ne font aucun doute.

Sans compter que l'argile n'a aucun impact négatif sur la santé, bien au contraire...

"Terre de Lemmos" est le nom que lui donnent les grecs, nom d'une île de la mer Egée où ils l'exploitent.

Galien, a étudié ses effets en se rendant sur place.

Il note que les gens s'en servent quand ils craignent d'avoir absorbé quelque chose de vénéneux et dans les cas de dysenterie, d'hémorragies, de maladie de l'intestin et de l'estomac, et même de la peste.

Jean le disciple de Jésus, a décrit dans son "Évangile de la Paix" la manière dont son Maître l'emploie pour guérir certaines maladies qui résistent au "jeûne" et aux "anges de l'eau et de la lumière".

Dans l'Évangile, l'aveugle-né, guéri par Jésus, raconte ainsi le "miracle" dont il a été l'objet: « L'homme que l'on appelle Jésus, a fait de la boue, a oint mes yeux et m'a dit: «Va au réservoir de Siloé, et lave-toi.» J'y suis allé, je me suis lavé, et j'ai recouvré la vue.»

L'argile est également à l'honneur chez les romains: Pline l'Ancien, dans son "Histoire naturelle" parle des propriétés médicinales d'une terre blanche que l'on tire des collines voisines de Naples.

Cette terre, lavée, séchée au soleil et réduite en poudre, était mélangée au froment et utilisée comme un aliment qui protégeait contre de nombreuses affections.

Dioscoride du temps de Néron recommande les pansements à l'argile contre les brûlures, l'érysipèle, la goutte, le goitre, les empoisonnements et les morsures de serpents.

Les "grands voyageurs" de toutes origines ont rapporté l'utilisation thérapeutique de la terre parmi les peuples qu'ils rencontraient.

Marco Polo, raconte que les pèlerins allant à la ville sainte de Niabar étaient souvent atteints de fièvre tierce ou quarte qu'ils guérissaient en

absorbant la terre rouge du lac situé près de la ville.

En Inde, on exploite encore aujourd'hui à grande échelle des carrières d'où est extraite "la terre qui guérit " non seulement pour un usage local, mais aussi pour l'exporter dans de nombreux pays.

Exemple de guérison par l'Argile

"Tous les espoirs de guérir", le livre phare de Jean Palaiseul nous raconte la confidence d'un ami médecin sur "sa découverte" de l'argile:

« Je l'ai découvert il y a longtemps, en soignant un brave type qui s'était cassé une jambe.

Fracture ouverte, tout ce qu'il a de plus classique.

On opère, mais voilà que la plaie, au lieu de se refermer, se met à suppurer. J'essaie toute la gamme de ce que je crois efficace.

En vain: l'infection gagne de jour en jour et commence à attaquer l'os, le pied est gonflé et noirâtre.

J'appelle un confrère en consultation et ses conclusions rejoignent les miennes: il va falloir envisager l'amputation.

J'avertis la famille du malade.

Nous allons encore attendre quelques jours, lui dis-je, mais si aucun changement n'intervient, il ne restera qu'un moyen d'éviter le pire:

l'opération. J'avoue que je ne me faisais guère d'illusions quant à une modification quelconque dans l'évolution de l'état de mon client: pour moi, sa seule chance de salut était dans l'intervention chirurgicale...

Le lendemain, cependant, je constate une légère amélioration: le pied est moins tuméfié, l'infection semble stationnaire.

Ce mieux s'accroît encore dans les jours qui suivent.

Est-ce là un de ces miracles dus aux extraordinaires pouvoirs de défense de notre organisme?

C'est ce que je pense tout d'abord, mais certains coups d'œil ironiques que je surprends dans l'entourage du malade me révèlent bientôt qu'on me cache quelque chose.

Je pose des questions, on me répond avec embarras.

J'insiste et finalement, j'apprends la vérité: quand il a été question d'amputation, la famille a décidé d'appliquer un "remède de bonne femme" qu'une voisine leurs avait conseillé depuis le début.

De toute façon, me déclara la femme du patient, on n'avait rien à perdre: cela ne pouvait pas aller plus mal! Alors on a essayé...

Des cataplasmes d'argile, tout simplement, voilà ce que c'était ce fameux remède!

Devant les résultats obtenus, je n'ai pu que m'incliner et recommander de continuer ce traitement.

Quelques mois plus tard, mon malade était debout, sur ses deux pieds, et sa plaie s'était refermée.

Par contre, mon esprit s'était ouvert: cette affaire de cataplasmes clandestins m'avait fait comprendre que mes maîtres ne m'avaient pas tout appris sur l'art de guérir et qu'il existe beaucoup de choses qu'on n'enseigne pas à la Faculté!

Je voulus donc en savoir davantage sur l'argile qui venait de me donner une preuve éclatante de son efficacité et je découvris ainsi à la fois sa longue histoire en tant qu'agent thérapeutique et le rôle irremplaçable qu'elle pouvait jouer, même à l'époque des médicaments chimiques aux noms aussi compliqués que leurs formules...»

Les Animaux se soignent à l'Argile

Les animaux souvent plus sages que les hommes ne s'embarrassent pas de préjugés inutiles quand ils vont "aux bains" de boue d'argile.

En Sibérie, les habitants remarquèrent que les sangliers, les chevreuils et les cerfs vont se rouler dans la boue d'un endroit particulier de la forêt pour soigner leurs blessures ou leurs affections de peaux.

Les paysans qui imitèrent les animaux s'en portèrent si bien que les médecins devant les résultats spectaculaires firent des analyses qui confirmèrent les propriétés thérapeutiques de l'argile.

Une très grande station de cure de boue vit ainsi le jour en Sibérie.

L'Argile qui guérit de l'Abbé Kneipp



Après avoir vanté les vertus thérapeutiques de l'eau et loué les mérites

inégalés des plantes, l'Abbé Kneipp complète sa méthode en rendant sa vraie place à l'Argile.

« En recommandant d'employer l'Argile pour le traitement de nombreuses affections, écrit le Dr Albert Schalle dans son imposant ouvrage "La Cure Kneipp, celle des réussites", Kneipp, encore une fois, avec l'extraordinaire intuition dont il faisait preuve dans ses conceptions, a touché juste et rendu à ceux qui souffrent un signalé service. Au cours d'une de ses conférences, il a dit: «Le Créateur, infiniment bon, dans les choses les plus insignifiantes en apparence et auprès desquelles on passe de nos jours indifférent, a donné des remèdes à l'homme et aux animaux. L'un des plus remarquable est l'Argile.»

Felque "Le Pasteur de l'Argile"

Louis Kühne déclare dans ses livres "Reviens à la Nature" et "Comment guérissent les maladies": «L'humanité cherche et demande sans cesse de nouveaux remèdes, qui sont presque toujours des médicaments toxiques. Cependant la nature, immuable dans les lois de son origine, offre à l'homme son remède le plus important: la Terre.

Il rappelle que "notre corps" a été formé d'un limon d'Argile et qu'il garde avec elle des affinités inexplicées mais certaines.

Et il conclut: « J'ai expérimenté et je vois tous les jours à Junghorn (la maison de cure qu'il avait fondé) que toutes les blessures, toutes les plaies, même celles qui occasionnent de la fièvre, toutes les inflammations, toutes les maladies de la peau, doivent être soignées par des applications d'Argile. On se guérit presque sans difficultés, presque toujours sans douleur, et la guérison est si prompte que le patient en est stupéfait.

Les opérations, avec cette méthode, deviennent inutiles dans l'immense majorité des cas.»

On peut citer aussi le Pr Julius Stumpf, de l'université de Berlin, qui grâce à l'Argile, sauva tous ses patients atteints par l'épidémie de choléra de 1903, et le pasteur Felque, surnommé "Le Pasteur de l'Argile" qui mourut en 1926, âgé de soixante-dix ans, après avoir soigné près de 500 000 malades.

Combats et Poursuites contre l'Argile

Tous ces hommes furent combattus et victimes de poursuites déclenchées par les représentants de la médecine officielle.

Ces "nouvelles méthodes" puisées aux sources de nos origines, qui n'avait que le défaut de guérir là où la médecine échouait lamentablement, s'imposèrent quand même.

Le Dr Schalle déclare dans son livre: «Que des médecins naturalistes sagaces, comme Felke et Kneipp, se fussent servis de l'Argile comme remède suffisait à la médecine de chapelle pour la dédaigner.

Seule l'Argile blanche, "Bolus alba" continua d'être employée en médecine mais modestement.

Le seul nom d'Argile était voué aux moqueries.»

L'Argile, Méthode Pratique

1.- Usage externe:

- Cataplasme obtenu en mélangeant de l'argile avec de l'eau de source sans chlore, ou à défaut de l'eau minérale, afin d'obtenir une pâte très molle d'Argile consistant d'une pâte à beignets, que l'on étale en une couche de deux centimètres d'épaisseur minimum, sur un linge en coton pas trop épais, plié en quatre et appliqué directement sur la partie malade.

On peut appliquer l'Argile directement sur la peau, on le décollera sans arrachement sous la douche avec de l'eau tiède.

Pour les infections, le cataplasme doit être changé toutes les deux heures si possible nuit et jour.

Les plaies suintantes peuvent être saupoudrées de poudre d'Argile sèche après ou au lieu du cataplasme selon le cas.

En cas d'infections microbiennes graves, et seulement dans le cas d'un usage externe de l'argile, on peut lui associer la Cure de Chlorure de Magnésium . Pour les organes comme le foie, cœur, reins, intestins..., un seul cataplasme par jour sera laissé en place deux heures minimum et trois heures maximum.

Les bains de boue d'Argile se prennent dans des baquets ou cuves non métalliques ou encore dans des trous creusés à même le sol.

Ils sont complets ou partiels selon les parties à soigner.

Les bains d'eau d'Argile se prennent de la même manière dans un mélange assez clair d'eau et d'Argile.

2.- Usage interne:



- Diluée dans l'eau et absorbée par voie buccale ou en gargarisme selon le cas.

Pour un adulte, la dose journalière est d'une cuillerée à dessert rase de poudre d'Argile soit 2 gr pour un poids jusqu'à 65 kg et une cuillère à dessert pleine, soit 4 gr pour un poids au dessus de 65 kg, délayée dans un demi verre d'eau, peu minéralisée Volvic, Evian..., soit 6 cl., à prendre loin des repas. On peut doubler la dose à raison d'un demi verre de solution argileuse comme indiquée précédemment à prendre le matin au lever et le soir au coucher, toujours loin des repas. On peut tripler la dose en cas de dysenterie ou amibiase.

Pour un enfant en dessous de dix ans, la dose journalière est d'une demi cuillerée à café de poudre d'Argile avec les mêmes indications que ci-dessus.

Où Trouver l'Argile? Où Acheter l'Argile?



Vous trouverez L'Argile facilement sans vous déplacer sur l'internet, et aussi dans les magasins diététiques et les pharmacies.

Il est impératif d'utiliser de l'Argile pur et naturel sans ajout d'aucune sorte: étant donné les spécificité et les effets de l'Argile, il est formellement contre-indiqué de lui adjoindre aucun autre produit quel qu'il soit.

Si des "plaisantins" commercialisent des argiles "enrichis" de produits divers dans le but d'accrocher le client: fuyez-les!



Des maisons sérieuses commercialisent l'argile depuis longtemps déjà: "Cattier" et "Argiletz" ,liste non exhaustive.

Vous le trouverez sous forme de poudre, de blocs plus ou moins gros, argile séché et concassé, et en tubes ou en seau de pâte d'argile mélangée à l'eau prête à l'emploi.

On peut trouver aussi des cataplasmes d'argile tout prêts.

Dans tous les cas, il est fortement recommandé de bien s'informer sur la composition du produit avant l'achat.

Précautions à l'usage de l'Argile et contre-indications

Concernant la mise en œuvre de l'Argile:

- 1.- L'Argile à usage thérapeutique ne doit jamais être en contact avec un métal quel qu'il soit , aussi ne jamais utiliser d'objets ou de contenants en métal pour sa préparation.
- 2.- L'Argile ne se mélange à aucun produit, ne jamais utiliser un Argile avec des additifs.

3.- L'Argile ne sert qu'une fois, ne jamais réutiliser l'Argile qui a déjà servi.

Concernant la cure d'Argile interne:

1.- Ne pas absorber d'Argile si l'on désire continuer un traitement médical allopathique, homéopathique ou naturopathique.

2.- Si l'on absorbe de l'Argile, surveiller attentivement la constipation et l'enrayer si besoin est.

Pensez à manger des figues ou des pruneaux en apéritif, faire tremper les fruits 24 heures avant, généralement cela suffit.

Exceptionnellement en cas de constipation aiguë et pour éviter tout risque d'occlusion intestinale on pourra pratiquer une hydrothérapie du colon, ou des lavements qui peuvent être faits le cas échéant à l'eau d'Argile.

Concernant la cure d'Argile externe :

Il n'y a pas de contre-indications concernant la cure d'argile externe.

Les Mystères de l'Argile aujourd'hui

On l'a examinée au microscope à balayage électronique, on l'a passée aux rayons X et, si l'on a pu connaître quelques-uns de ses constituants, on est resté pantois devant la disparité des pourcentages selon les régions où est extraite l'Argile, en se tenant seulement sur quatre pays, l'Allemagne, l'Angleterre, la Belgique et la France.

Ainsi, on obtient les chiffres suivants: alumine, de 27,97% à 36,30%; silice combinée, de 33,59 à 41; silice libre, de 4,90 à 24,40; magnésie, de 0,19 à 1,54; chaux, de 0,19 à 4,50; sesquioxyde de fer, de 0,46 à 4,80; potasse, de 0,18 à 3.

Or, si tous les médecins et patients adeptes de l'Argile sont unanimes pour reconnaître ses bienfaits thérapeutiques dans des affections qui vont des ulcères et plaies diverses tant internes qu'externes, les affections pulmonaires dont la grippe et la tuberculose, les foulures et entorses, son efficacité sur les organes aussi divers que le cœur, le foie, les reins ou les intestins..., les laboratoires en sont pour leurs frais et les vertus de l'Argile font partie d'un domaine qui reste encore aujourd'hui inexplicé.

Si, comme on l'a vu, l'Argile diffère énormément dans sa composition, du moins de ce que l'on connaît de sa composition, il n'en demeure pas moins que les indications thérapeutiques sont identiques, c'est à dire que les résultats sont les mêmes quelque soit l'Argile employée, quelle soit rouge, verte, bleue, blanche, jaune ou ocre. Voilà de quoi épaissir encore le mystère autour de cette merveilleuse chose qu'est l'Argile naturelle.

Dans le rapport que **Raymond Dextra** donnait aux médecins qu'il a présenté en 1952 au premier congrès " Nature et Santé ", il déclare:

« Observons les faits, constatons, enregistrons et admettons. »

Acceptons les faits, même si nous n'en comprenons pas la genèse.

Et le fait est: l'Argile agit avec discernement, entrave la prolifération des microbes ou bactéries pathogènes, c'est-à-dire tous corps parasites, tout en favorisant la reconstitution cellulaire saine.

Incontestablement, c'est une force intelligente, bienfaisante, qu'il faut avoir expérimentée pour concevoir l'ampleur de son action. Une plaie purulente traitée par l'Argile guérit à un rythme étonnant.

Un autre fait: l'Argile va là où est le mal.

Utilisée en usage interne, aussi bien par voie buccale, anale ou vaginale, l'Argile se dirige vers le foyer morbide et s'y fixe pendant plusieurs jours pour, finalement, entraîner pus, sang noir, etc..., dans son évacuation.

L'Argile est bactéricide et peut rendre inoffensive l'eau polluée; cette action se poursuit tout au long du trajet digestif et libère le canal de bien des intrus, gaz entre autres.

Pour toutes les irritations, ulcérations ou même ulcère, voire cancer des organes digestifs, l'argile constitue un pansement non pas neutre comme "les plâtrages" habituels, mais d'une extrême activité, éliminant les cellules détruites et en activant la reconstitution.

La même action adoucissante, absorbante et cicatrisante se manifeste à l'égard des entérites, de la dysenterie, amibienne ou autre.

L'Argile agit sur tous les organes, dans tout l'organisme.

Partout où il y a carence, l'Argile semble combler cette carence sans que l'analyse ne révèle une exceptionnelle richesse de ces substances carencées dans l'Argile. C'est que l'Argile fait bien autre chose que de déposer

passivement une substance qu'elle renferme et dont le corps manque...
L'Argile stimule l'organe déficient et contribue au rétablissement de la fonction défaillante.

L'Argile pour Quoi ? L'argile pour qui ?

Le Dr Schalle est dans le vrai quand il déclare: «Nous possédons dans ce traitement l'une des armes les plus efficaces de tout notre arsenal thérapeutique, d'autant plus digne de glorification qu'elle est sans danger.» C'est le rhume de cerveau qui disparaît en quelques heures, il faut priser de la poudre d'Argile; ce sont des intoxications alimentaires qui sont jugulées en un temps record grâce à l'absorption de fortes doses d'Argile dans de l'eau.

Des expériences de laboratoire ont d'ailleurs montré qu'un rat auquel on donne une quantité minime de strychnine meurt en quelques minutes tandis qu'un autre rat ayant reçu la même dose de strychnine, mêlée cette fois à un peu d'Argile, supporte ce poison sans inconvénient.

Ce sont des furonculoses tenaces, des ulcères variqueux récalcitrants, des maux d'estomac, des troubles du foie rebelles à tous les traitements qui guérissent comme par enchantement dès que l'on fait intervenir l'argile.

Artérite, hémorroïdes, amibiase, entérite, rhumatisme articulaire, laryngites, palpitations, maladies de la peau, troubles des reins et de la vessie, brûlures, affections des yeux, goitre, foulures, piqûres d'insectes, sciatique, lymphangite, goutte, etc..., figurent aussi parmi les indications externes ou internes de "l'Argile qui guérit" avec de nombreux exemples de soulagement et d'améliorations spectaculaires enregistrés dans les cas de cancer.

Son efficacité est décuplée quand on associe une cure d'Argile à un régime alimentaire végétarien désintoxiquant ou mieux encore à un régime frutarien cru qui est à l'origine de milliers de guérisons quasi miraculeuses.»

*Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente Cure d'Argile.
Si cet article vous a plu et vous est utile, merci d'apporter votre collaboration et votre soutien en faisant suivre le lien Amazon et notant et commentant ce petit livre.*

Boris Dekopol

Lecture utile:

E-Book Amazon du même auteur:

Le Chlorure de Magnésium

Le Jeûne ou Comment Rajeunir

La Viande et la Santé: Mythe ou Réalité ? à paraître prochainement

La Cuisson nous Tue!

La Cure de Raisins

Livre broché:

L'Argile qui guérit - Mémento de médecine naturelle de Raymond Dextrait
Surnommé à juste titre La Bible de l'Argile (épuisé)